Samedi 6 et Mercredi 10 septembre 10h00 à 12h00 14h00 à 17h00		Inscription catéchisme primaire au 11 av. A. Briand	
Mercredi	10 septembre	20h30 20h30	<b>Réunion de préparation au baptême</b> au 12 av. A. Briand <b>Réunion TMS/CCFD</b> 3 rue Jaume à Chevilly
Vendredi Samedi	12 et 13 septembre	VISITE DU PAPE (voir feuille spéciale)	
Samedi	13 septembre	9h15 15h00	<b>Réunion Equipe d'Animation Paroissiale</b> au Moutier <b>Inscription aumônerie des collèges</b> à Notre-Dame-de-la- Trinité - 1 rue Lallier - L'Haÿ-Les-Roses
Mardi	16 septembre	20h30	Réunion Conseil Economique Paroissial au Moutier
Mercredi	17 septembre	20h30	Association Œcuménique « Pour une réconciliation des ministères » -Salle Charles Péguy Paroisse Saint-Gilles 8 Bd Carnot à Bourg-la-Reine
Jeudi	18 septembre	14h00	Réunion Action Catholique Indépendante
Vendredi 19 septembre		20h30	<b>KT CM2 1</b> <sup>ère</sup> <b>rencontre avec les parents</b> à Notre-Dame-de-la- Trinité - 1 rue Lallier - L'Haÿ-Les-Roses
Samedi	20 septembre	16h00	Rencontre de préparation à la confirmation au Moutier
Samedi 20 et dimanche 21 septembre		Journées du Patrimoine Rentrée des Scouts	

ATTENTION : Horaires des Messes à Saint-Léonard

Le week-end :

La semaine

⇒ samedi **18h00** 

⇒ dimanche **11h00** 

⇒ mardi - mercredi - vendredi **18h00** 

h00 ⇒ jeudi 9h00

### 

#### Se sont endormis dans la lumière de Dieu

Paulette LEBERT – Charlotte DUPOUY – Jeanne DELALANDE – Robert YZORCHE
Charlotte LONGHIN – Claude BOUCHARD – Edidth MOREAU – Henry TOSELLO-BANCAL
Roger CHABAUDIE – Marcelle MERIEUX – Maurice COILBAULT – Marcelle SUCHET – Ernest THOREUX
Daniel LE RESTE – Marie-Louise PILLEBOUE – Rosianne HARTZ

Charles -Robert **AGERON**, professeur émérite des Universités – Chevalier de la légion d'Honneur, est décédé le 3 septembre 2008 après une longue maladie, dans sa 85<sup>e</sup> année.

Nous prenons part à la peine de Suzanne et de sa famille et prierons avec elle au cours des obsèques qui seront célébrées le mardi 9 septembre 2008 à 10 h 30 à l'église de Saint-Léonard.

### តំតំ Nos Joies តំតំ

Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême
Evana ROSSIGNOL – Louise YALAMAS – Luca COUTANT –
Titouan ROUX – Elisa LEBRE – Quentin PACIFICI – Elodie
SORRENTE – Grégoire SAIVEAU – Tom CHAPUT
Baptiste DARTHOUT

### ຄໍຄໍ Nos Joies ຄໍຄໍ

Se sont donné le sacrement de mariage Jessie PLUMASSEAU et Max GENE Aurélie CELEBRIN et David GRILO-FERREIRA Espérancia ETIENNE et Lionel SANT'ANNA

#### Paroles de vie :

«Aujourd'hui, ne fermons pas notre cœur, mais écoutons La voix du Seigneur»



Evangile 7 sept Mt (18,15-20) 23° du temps ordinaire Evangile 14 sept Jn (3,13-17) La Croix glorieuse

## "C'EST LA RENTREE"

ne nouvelle année scolaire commence. Nous avons peut-être, durant l'été, envisagé de vivre l'année avec de nouvelles résolutions: prendre le temps de vivre les événements plus sereinement, changer notre regard envers les autres, gagner en bienveillance ou encore entreprendre de nouveaux projets. Pour notre communauté aussi c'est la rentrée. Nous allons vivre une nouvelle étape. Au cours de la célébration d'au revoir du Père Jean-Luc, le Père évêque a insisté sur la mission de tous dans la diversité de nos charismes. Nous sommes tous envoyés pour annoncer la bonne nouvelle de Jésus Christ aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui. Soyons donc attentifs à tous ceux que nous rencontrons pour témoigner avec joie de l'Espérance reçue comme un don qui nous habite et qui nous pousse à être des semeurs de paix et d'amour.

A cette nouvelle rentrée nous accueillons le P. Claude Gourdin qui était durant ces dernières années curé de la cathédrale de Créteil. Sa présence va nous permettre de continuer dans un dynamisme apostolique, ce chemin de collaboration prêtres-diacres-laïcs. L'aventure de la lecture des « Actes des Apôtres » qui nous a permis de redécouvrir la vitalité des premières communautés chrétiennes va trouver une résonance avec l'année St-Paul que nous allons vivre ensemble. Nous pourrons ainsi, à travers les épîtres de Paul, continuer de nous interroger sur notre présence auprès des hommes et des femmes que nous côtoyons aujourd'hui, qu'ils soient croyants, en recherche spirituelle ou d'une autre religion.

Les textes bibliques que nous allons méditer ces deux dimanches sont une invitation à vivre sous l'exigence de l'Amour de Dieu pour nous rendre disponibles à sa présence qui nous fait grandir personnellement et en communauté car nous sommes tous responsables de nos frères. Le Christ lui-même, l'envoyé du Père a aimé le monde et nous a montré le chemin. Et même si nous devons passer par la Croix avec le Christ, nous vivons dans la promesse de la Résurrection.

Nous pourrons tout au long de l'année réfléchir et méditer sur cette phrase qui a été l'aboutissement de notre année de lecture des Actes des Apôtres et qui est une invitation à bâtir des projets nouveaux :

« Avec la diversité de nos trésors apprenons à vivre la fraternité. Heureux dans la foi au Christ Ressuscité, tenons debout. »

Je nous souhaite une bonne année pastorale.

Françoise GOHIN



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses

2 01 46 64 41 92 Email: st.leonard@orange.fr

### **RETOUR DES JMJ**



## Trois semaines d'exception en terres lointaines!

Voici un premier témoignage relatif aux JMJ, témoignage axé sur l'un des projets de solidarité au Vietnam. D'autres témoignages sont attendus et feront l'objet d'articles dans les prochains « Cité qui Chante ».

**5 juillet**: c'est le départ pour l'aventure des JMJ, les Journées Mondiales de la Jeunesse, qui nous mènera d'abord à Sydney puis au Vietnam pour un projet solidarité. Avec les 24 jeunes de notre Secteur et de nombreux jeunes du diocèse de Créteil, nous allons vivre une

expérience humaine et spirituelle qui restera gravée dans nos mémoires et dans nos cœurs. Le thème choisi par le Pape pour ces JMJ 2008 est une phrase des Actes: « Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint, et vous serez mes témoins... ». Voilà un an que nous nous préparons à ce pèlerinage. Pour l'heure, il s'agit de nous laisser conduire par l'Esprit sans savoir encore où il nous mènera...

Trois choses m'ont particulièrement marquée :

L'expérience de la rencontre: les jeunes, venus de tous les pays, éprouvent un impressionnant besoin de fraternité entre eux: se saluer, se toucher, échanger des cadeaux, des adresses, provoque visiblement une immense joie... et elle est contagieuse! Joie aussi d'être accueilli chez l'habitant qui est heureux de me connaître, qui m'ouvre sa maison, s'intéresse à ce que je vis et qui prend soin de moi comme si je faisais partie de sa famille.

Enfin, découverte et joie de rencontrer d'autres cultures si différentes (les Aborigènes en Australie, les minorités ethniques au Vietnam) et de s'ouvrir à l'universel...

Est- il meilleure porte d'entrée à la rencontre du Christ qui vient rencontrer chacun et le toucher au cœur ?

L'expérience du service: nous avons planté des arbres en Australie et construit un pont dans la montagne, au Nord Vietnam, pour et avec les minorités ethniques. Un pont pour rétablir la circulation là où elle était devenue impossible, un pont surtout entre les hommes qui ne parlent pas la même langue mais s'entre- aident et unissent leurs efforts. Être un maillon de la chaîne, celle des pierres qui passaient, avec des rires, de mains jaunes en mains blanches, pour donner... et recevoir; avec l'Esprit, on bâtit et ça circule!

Découvrir d'autres façons de vivre la foi pour donner un nouveau souffle à la nôtre.

En Australie, la nature est si belle et si proche, qu'elle ouvre spontanément à la contemplation et à la louange. Au Vietnam, nous avons partagé la vie de familles très pauvres et célébré chaque jour l'Eucharistie dans une communauté qui manquait de tout sauf d'amour et de joie, celle qui éclatait dans le rire et les yeux des enfants. Être à l'autre bout du monde et prier le même Dieu. Il y a différentes manières de vivre en chrétien, mais c'est le même Esprit!

La belle promesse s'est ainsi réalisée : nous avons reçu une force et l'enthousiasme de l'Esprit a réveillé en nous la foi, l'espérance et la charité. Dans son sillage et à la faveur de ces expériences initiatiques, quelque chose en chacun de nous s'est ouvert dans la profondeur de notre être qui nous rend plus vivants et encore plus avides de découvertes humaines et spirituelles : plus que jamais, être ici, dans nos vies, pèlerins explorateurs en quête de l'Esprit!

Pascale CHAUMONT

## La rentrée de la Cabane (Lycée Frédéric Mistral)

5, rue Galliéni 94260 Fresnes

## **MARDI 16 SEPTEMBRE 2008**

**19h** – repas tiré du sac pris ensemble

à – partage autour des projets de l'année,

**21h45** tu peux venir avec des amis du lycée à cette 1<sup>ère</sup> rencontre.

### Pour tous renseignements:

Luc: 06 75 61 86 67 - Yann: 06 22 83 90 08 - Cécile: 06 81 26 51 58





## **TOUS A VOS AGENDAS**

# Rentrée paroissiale

### **DIMANCHE 28 SEPTEMBRE 2008**

Messe à 11 h 00 à l'église Saint-Léonard

Installation du père Claude GOURDIN Apéritif et repas tiré du panier

Après-midi partage autour des projets pastoraux

## Des nouvelles de Pékin



Le père Jean-Luc MAIROT est bien arrivé.

En attendant un logement, il est hébergé par des amis.

Il sillonne la ville à vélo et commence les cours de chinois.

Il adresse à tous ses amitiés chaleureuses et nous souhaite une bonne rentrée pastorale.

Pour avoir ses coordonnées mail s'adresser à l'accueil de la paroisse.

( RAPPEL : ne pas envoyer de message à caractère religieux ! )